



▲堤防決壊を想定し真剣に行われた水防訓練

## 自主防災組織の活動と ハザードマップの活用で 災害に強いまちに

齋藤 直子 議員

**議員** 自主防災組織の活動を市民に知っていただくためにホームページで公開するとともに、防災ポータルサイトアランテに登録した人に対しリーダー育成を望みます。また、各町会のホームページ開設や、市民運動会等の人が集まるイベントを利用して防災に関するPRをしたり、防災キャンプを開催したりして、楽しみながら防災訓練を取り入れてはいるかがかかっています。

**総務部長** 自主防災会の役員の方々と相談しながら、何が出来るか検討していきます。

**議員** 居住者50人を超えるマンションの防災対策と、事業者と地域の連携はどのような状況ですか。

**消防長** 市内防火対象物は476件中57箇所、また、

250事業所中178箇所が訓練及び教育を実施しています。指導は72箇所です。今後、事業所、地域団体等、合同の訓練ができるよう呼びかけます。

**議員** 防災リーダーの育成は行っていますか。

**総務部長** 本格的な講座の開設等を検討します。今年度、日本防災士機構認定の「防災士」の資格を、担当職員に取得させ、リーダーの養成活動に積極的に参加します。

**議員** ハザードマップの作成や耐震補強は、どのような事業ですか。

**総務部長** 本年度中に、洪水・地震の両方を作成して、全戸配布します。作成段階から市民の方々の意見交換を通して、災害について共通認識を持ち防災に強いまちづくりをしていきます。ハザードマップを公表することで、市民の方々が地震の危険性を知り、耐震診断で自宅の状況を把握する機会にと考えます。

## 子どもの国建て替え計画に 市民の声を取り入れて

岡寄 郁子 議員



▲建て替えが予定されている「こどもの国児童館」

**議員** 計画策定に当たり、懇談会に参加できない市民や利用者の声をどう生かすのですか。

**総合政策部長** 懇談会の公募委員は6名ですが、さらに広く、広報紙での意見募集や、団体への聞き取りなどで声を聞いていきます。

### 保育園の車上荒らし対策

**議員** 保育園の迎え時を狙った車上荒らし対策はどうなっていますか。

**福祉部長** 平成16年度は市内で10件起きており、犯罪

が多いことは残念です。保育園側の対策とあわせ、防犯のための地域との協力も十分検討していきます。

### 市内中小建設業の支援へ 公共事業の改善を

**議員** 市内業者が上のラン

クの入札に参加できるよう、入札参加資格の評価を高めたいかがですか。

**総務部長** 他市の例も参考に、本市でも検討します。

**議員** 分離分割発注を進める考えはありますか。

**都市整備部長** 工事の細分化はやや割高にはなりますが、市内業者支援も課題です。コストとのバランスを考え検討します。

**議員** 2次、3次下請けが市外業者に回る場合が多くあります。下請けに市内業者を使うこと、下請けへの支払いが安すぎないよう、川越市を参考に指導を強めてください。

**都市整備部長** 下請けに市内業者が入る率は、かなり低いという印象です。市内業者発注という市の姿勢を周知していきます。

**総務部長** 下請けへの支払いの問題は、川越市を参考に今後検討します。

### 一般質問

## 広域行政による 効率的行政運営は

高橋 秀樹 議員

**議員** 本市や近隣市も合併は白紙の状態であり、今後効率的な行政運営のため、近隣市との広域行政を推進する考えはあるか伺います。また、消防や医療、保育等の広域化については、どのように考えていますか。

**総合政策部長** 広域行政は埼玉県中央広域行政推進協議会と県南5市まちづくり協議会があり、調査研究や研修会を行っています。複数市が連携協力し、行政の効率化や経済面からもメリットがあり、検討したいと思います。



▲災害時には近隣市にも出動し応援を

**消防長** 消防は近隣市と消防応援協定によって、災害応援、119番通報の共同事業処理を行い、効率化を図っています。

**議員** 空き家や工場の移転に伴う立ち入り調査や、立ち入り防止の柵、さら地上するなどの指導はされていますか。救急車の出動が増加しているが、不適正な利用と、国が検討している救急車の有料化の考えについて伺います。

### 消防で空き家等の調査と侵入防止対策を

**福祉部長** 保育行政は、サービスの向上やコスト面を考え、将来は民営化も含め検討します。

※：ハザードマップ=大雨により河川等が増水し水があふれた場合、予想される浸水範囲や程度、避難所等を示した地図

### そこがききたい

## 高齢者虐待の実態は

熊木 照明 議員



▲いつまでも健康で元気なシルバー人生を

**議員** 日本は高齢化が急速に進む中で、高齢社会の進行と介護の長期化や老老介護にみられる介護する人の経済的・心理的負担の問題など、高齢者介護は精神的ストレスを生み、介護疲れや看病疲れを併発し虐待へ

**議員** 虐待を防止するため介護基盤の整備や地域社会のネットワークづくりを積極的に、活力ある長寿社会づくりに取り組んでいただけたらと思います。

**議員** 虐待を防止するため介護基盤の整備や地域社会のネットワークづくりを積極的に、活力ある長寿社会づくりに取り組んでいただけたらと思います。

### 蕨警察署庁舎の移転改築は

と発展していくものと考えられます。①本市の高齢者数と、その世帯数は。②本市の高齢者虐待の実態は。③本市の取り組みは。④今後の虐待防止策は。

**議員** 蕨警察署庁舎は老朽化が激しい上、駐車場が狭く、庁舎内部も県下で一番狭い施設であり新庁舎の建設が待たれます。①移転・改築の時期はいつごろか。②施設の概要は。

**福祉部長** ①65歳以上の高齢者数は男女合わせて1万3144人であり、世帯数は1万479世帯です。②高齢者虐待の実態は平成15年度6件、16年度9件あり、約85%が女性でありました。③④本市の取り組みと、虐待防止策ですが、相談・対応の窓口の周知、介護サービスなどの相談支援体制等

**総務部長** ①県の施設課に確認したところ、新設予定地はイトーヨーカドー東側、本年7月着工で平成19年5月完成を目標にしているとの回答です。②現在の庁舎の2.5倍の敷地面積で、駐車場のスペースも54台を予定しているとのこと。

※：老老介護=高齢者が高齢者を介護することで、多くの場合、自分自身高齢化した子が親を介護すること等